

LA VILLA DE OPLONTIS: OTIUM ET NEGOTIUM EN LA BAHÍA DE NÁPOLES

Esther Aguirre Briones

En la *Tabula Peutingeriana*, cuya primera copia aparece durante el siglo XIII, se encuentra señalado un lugar llamando Oplontis, suburbio situado a cinco kilómetros de la ciudad de Pompeya y donde está ubicada una de las más famosas y hermosas villas tan bien descritas por los autores clásicos. Esta villa fue atribuida a Popea Sabina (segunda esposa de Nerón) o a algún liberto de la misma y estuvo oculta durante muchos siglos. En el momento de la erupción del Vesubio, la villa estaba deshabitada, pues los objetos se encontraron apilados y almacenados, probablemente por su posible reconstrucción posterior al terremoto del año 62. Este tipo de villas, con una planimetría de corte helenístico, pertenecían a grandes familias romanas y salpicaban el paisaje de toda la bahía napolitana. No hay más que leer a los agrónomos de la época para comprobar cómo debieron ser estos grandes complejos junto al mar, dotados de grandes infraestructuras. Poseer una villa de recreo en esta zona representaba poder y ostentación en Roma: *otium* y *negotium* intrínsecamente unidos a la mentalidad romana.